

Para Costa Rica es un honor haber sido escogida para organizar el IV Congreso Latinoamericano de Enfermedades Rickettsiales, ya que representa un reconocimiento a los trabajos del Dr. L.G. Fuentes, pionero de la investigación en Rickettsiales en nuestro país y al grupo de investigadores del CIET, UCR que continúan hasta el presente aportando nuevos conocimientos en este campo.

La sola participación de distinguidos conferencistas de E.E.U.U., Brasil, Argentina, Uruguay, México y Costa Rica nos asegura la calidad y diversidad de enfoques basados en la experiencia de tan distinguidos especialistas en un campo tan complejo como el de las enfermedades Rickettsiales, considerando el actual mundo globalizado en el campo médico.

Bástenos destacar las recientes investigaciones de Parola P, Paddock CD, Raoult D, Walker D, Oteo JA, Galvao M, Labruna MB, Dumler J, McBride J, Nava S, Venzal JM, Zavala-Castro J, Valbuena G y Pinter A, entre otros. Tales investigadores permiten estimar la complejidad del problema de las enfermedades Rickettsiales tanto a nivel mundial como Latinoamericano.

Debe preocuparnos y llamar la atención de todos los especialistas de nuestro continente, el lograr coordinar esfuerzos para así poder enfrentar el problema que nos atañe.

*Mario Vargas Vargas, PhD*

*“Debemos aprender a vivir con las Rickettsias, esos microorganismos causantes de la enfermedad conocida como fiebre manchada de las montañas Rocosas”*

*Luis Guillermo Fuentes Leiva, PhD  
(1935-2005)*